



15日投票の鶴岡市議選で、日本共産党の加藤こういち候補に高橋ちづ子衆院議員が応援に駆け付けた(8日・Aコープふじしま前)



川名遊園地が9月、議員が「公園の修繕」でプランを取り上げたことが報じられました。

民報前号に反響
民報前号の「諦めた年金もろえる」記事に読者から次のメールを戴きました。「民報拝読。素晴らしいの一言。新刊の多載も載せて下さい。多くの方に勇気と希望を与えます。」

J A庄内たがわ 新たにデイサービス施設立ち上げ

J A庄内たがわでは、新たに通所介護(デイサービス)施設を立ち上げます。

施設の場所は鶴岡市長沼の旧J Aスタンド近隣で、取得面積は1620・64㎡、取得価格は882万4385円。

施設面積は458・35㎡で利用定員は30人です。

施設建設費は1億3416万円、土地造成

工事費540万円、地盤改良工事費200万円、総事業費は1億4156万円を予定しています。

平成30年3月上旬に工事着工し、同7月に開所予定です。

J Aでは在宅での介護サービス利用者の増加を見込み、現在実施しているホームヘルプサービスなどの介護保険3事業と一対に、経営基盤の確立を図り、

組合員の信頼を得るとしています。

一方で、他の福祉施設では介護職員の確保や、デイサービス利用者への減少と経営難の実態があり、組合員の疑問や不安に十分な説明が必要とされています。

J A庄内たがわでは11日の臨時総代会で、通所介護施設新築工事について固定資産取得の議案が提案されます。



こりす保育園親子運動会(7日藤島体育館)



いなば幼稚園運動会(7日藤島小学校体育館)

庄内地方の凧文化 31

たこ凧あがれ!

伝統を繋ぐ作り方・揚げ方のすべて(二) 鈴木隆(小中島)

骨作り(前号の続き)

子どもの凧作りで使う骨は縦、横それぞれ5本ずつ、斜骨2本の計12本である。

強い風でも骨が折れる心配はまずないので、出来るだけ骨の身を薄く削り、弱い風でも揚がるようにすることだ。

それには骨の幅を5mm程度、厚さは2mm位あれば十分である。

骨削りのコツは、左足太股の上にハンカチ大の布を置き、布の上に骨を載せて削る部分に小刀またはカッターナイフを強く押し当て



骨削りの様子

る。小刀は動かないようにして、骨を手前に引きながら削ると怪我をしない上、うまく削ることができる。

仕上がりは、骨の両端を持ち、少し力を加えて曲げた時、虹のような孤になるようにする。

り方であること。

横骨は天骨に一番強いもの、次いで中骨、下方ほど弱い骨を使う。縦骨は真ん中が一番強い骨、両端には弱い骨を貼るようになる。

骨貼りは、予め紙の外側四方1.5cm内側の骨を通す所に切り込みを入れ、骨にボンドをつけて穴に通した後、外側の紙に糊をつけて折り返し、骨を包む。

糊が乾いた後、外骨全てを紡績糸(太さ24番手位)で結ぶ。

張り糸・唸の取付け

凧の横骨の最下部を除き、全ての横骨に張り糸を付けて凧を湾曲させる。これは凧に受ける風を左右に逃がし、うまく揚がるようにする為である。



張り糸・唸を取付けた状態

骨は虹のような孤に仕上げ



骨の貼る順序には決まりはないが、墜落した時でも骨折し難い貼

姿に見える。

この大きさの凧に最も適した風の強さは4m/s程度程度の旗がたなびいて揚がる状態。

ある中国残留孤児の生涯⑥

新町 齋藤留治

中国人養父との暮らし

父は開拓民として渡ったにもかかわらず、満州の地で兵隊に（S男さんの父は終戦後シベリアに抑留、親子が再会できたのは1972年、北京で日中共同宣言が田中角栄元首相と周恩来首相の間で調印され、日中国交回復後の肉親捜しで会う事ができた）。母は避難する途中で、未だ乳飲み児だったわが子を手にかけてしまった落胆から、野宿をしていた原野で、小生にもならない私（S男）と弟を残して帰らぬ人となってしまった。天に在る母の祈りが通じたのか、私と弟は野宿の生活に耐え切れず村に出かけて行って、父母の知人でもあった中国人の王さんに出会い命を取り留めた（私達は王さんを知らなかったが、王さんが私達を覚えていた）。

預けられてから2年位、家の羊飼いの手伝いをしていたが、やがて学校に通う事になるのだが、戦争で日本国に虐め抜かれた中国人達はその恨みを忘れる事は無く、学校に行くこと「日本人を打倒せよ」と罵倒される毎日。仕方なく退学。引越しようという事を数回繰り返したが、結局学校に通う事は諦めざるを得ませんでした。

（前号の⑤で本紙に記事をさせてもらった大山の菅原幸助さんも農業を夢見て渡ったが、配置された所は原野ではなく、整地された土地であったので不思議に思ったところである。憲兵であったのが辛いし（？）、要人の警護の為にいち早く帰国出来た菅原さんは、帰国後全国紙の新聞記者として健筆をふるっていた。

有る時ハルピン出身の中国人留学生に、「日本人が満州に来て農地を開拓する事は、原野

を切り開いて耕作できるよつにする事であつて、既に中国人が耕作している農地を取り上げて作物を作るのは開拓ではない。農民には鉄砲や武器、それに軍隊はいらないはず。」と言われて、自分が満州の地で行った事についてハッと目が覚めたところである。

それまで菅原さん自身は、「自分は満州の地では五族協和の為になる事をしてきたと思つていたのでそこではなかったのか」と気付かされたところである。）誤つた教育は恐ろしいし、選良（議員等）になる人は現政権のように「平家を滅ぼすは平家」であつてはならないと思つ。



達爺親狸かけもり

小池「希望の党」は9条改憲・戦争する党「絶望」をつくる党

―あらためて憲法を学ぶ 青山 崇

「希望の党」は12年前の2005年にあつた。総務省と「明るい選挙推進協会」が製作した「選挙に行こう、政治を考えよう」という動画である。しんぶん赤旗3日付「朝の風」で知った。誰が政治家

になつても同じと棄権している両親、ある年の総選挙、高校生の娘が「権利つて当たり前にあるものじゃなくて、勝ち取つて、それを維持していく努力を忘れちゃダメなのだよ」と必死に勧めるが、やは

り棄権。聞きなれない「希望の党」が政権をにぎり、国民の熱狂的支持を受け、やがて戦争する暗い世の中に。出征する娘に、「選挙に行くよ。戦争反対に1票！」と叫ぶが、もうすでに遅し。

脚本の松枝佳紀さんは、「希望の党」は自分が考え緑を基調にしたデザイン、偶然の一致かもしれないが、小池さんの党名と緑は一緒だと言つ。筋書も小池「希望の党」の目指すものとまったく同じと



人道Ⅲ

♪義理がすたれりや この世は闇さ・とは、佐藤惣之助作詞、古賀政男作曲になる「人生劇場」という歌謡曲の一節だ。「下克上」といわれる時代があつたと歴史で習うが、日本は常に義理と人情の世ではなかつたですか。

▲だとすれば今は、闇が大きくなつたと言えらる。なぜならば、義理に反する「裏切り」があつたから。民進党の寝返りと言つべき希望の党へのナダレコミを俺はそう思うからだ。▲この間・4党の繰り返しの党首会談で、安保法制廃止・立憲主義の回復、安倍政権を倒すために国政選挙でできる限りの協力をするんだと確認しているのを裏切つたんだぜ。▲前号に書いたが希望の党は、安保法制を踏み絵にして選別を行つ

いつてよい。政府製作なので広く見られている。

小池は、改憲を目論む日本会議の議員懇談会副幹事長や副会長もした9条改憲・核武装論者で安倍と変わらない、いやそれより早いスピードで日本を戦争する国に仕あげる魂胆があると云つても過言ではない。選挙構図は、安倍自公×小池希望ではなく、自公+希望×立憲野党(立憲民主・共産・社民+市民連合)である。

ている。これは戦争が出来る国に反対する者に入れないということ、これまでの確認とまるつきり反対の、自民党と変わりが無い党に入るんですから。▲しかも4党間の確認は、市民運動に押されて実現できたもので、市民の願いで発展してきた「国民の為の政治」の芽をツブスものです。これほどの「裏切り」はないでしょう。▲このことで民進党から国民に何か説明とか言い訳とかありましたか。先の参院選で市民と野党の協力で11人が当選しましたよ。この勢いにストップをかけるんだから、なんの話もないのは人道に反するでしょう。▲こんな人たちが当選して自民党と一緒に人道を説く「教科書」を創るんですか。日本が「真つ暗闇」にならぬよう頑張らなくちゃ。なーみんな。(石川)